

## El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación en Andalucía

Mme. Leonie Broutin

Modista de sombreros de París, tiene el gusto de participar a su clientela que ha llegado a esta (Hotel París), con su nueva colección de modelos.

## AVISO

El sábado se inauguró la gran subasta pública y sin tasación de Muebles y una infinidad de artículos.

TARIFA, 8

Acciones del Monte de Piedad SE COMPRAN Mercaderes, n.º 64

PIANOS Agustín M. Lenate Cánovas del Castillo 55 (Antes Génova), Sevilla

Edición de la mañana

El vino de las cepas injertadas

Hoy día que la reconstitución con cepas americanas injertadas va extendiéndose, la cuestión esudada por Mr. Ravaz en un artículo sobre la calidad de vino de cepas injertadas es de máxima importancia. El autor del artículo hace notar cómo las vides americanas injertadas a igualdad de edad y de producción dan productos mejores que nuestras cepas de pie. En Bourgoinis, el lona, la Champagne, la Côte d'Or se ha confirmado este hecho hace muchos años en grande escala y en los más renombrados viñedos.

Hasta para los países donde las vides americanas no han alcanzado todavía gran difusión y no se puede, por lo tanto, observar el hecho se puede fácilmente presuntir que pasará lo mismo. Porque una cepa joven franco de pie no es idéntica a otra como ella injertada, y no se porta de igual manera. Independientemente de lo especial de su sistema radicular, tiene la franco de pie una madera que nada aormal presenta; el agua del terreno sale de las raíces hacia la parte aérea sin encontrar obstáculo alguno. Resulta de ello una mayor vegetación más rápida, una fructificación mucho buena y la mediocre calidad del vino.

En cuanto esta planta joven ha alargado su cepa y se ha cubierto de llagas a causa de las podas sucesivas, recibe menos agua y da productos de menor calidad. Mas se necesita tiempo para llegar a este resultado, y por lo tanto, son las cepas viejas las que dan buen vino.

En las cepas injertadas la madera presenta siempre una solución parcial de continuidad. La soldadura tiene una estructura que constituye un obstáculo considerable a la circulación del agua, no solo en las plantas jóvenes, sino también en las viejas. Según los experimentos de Ravaz y Gaillard, la soldadura disminuye en un 50 por ciento esta agua. Por esto el injerto realiza inmediatamente lo que el alargamiento de la cepa y la poda solo dan después de muchos años. La cepa injertada nace vieja.

Solamente en casos muy especiales, sobre todo en terrenos excesivamente áridos, las cepas injertadas dan vinos menos buenos que las franco de pie, pues la exsiva circulación del agua hace madurar mal las uvas.

V. Vannuccini.

### CUENTOS

## LOS DOS RETRATOS

Todo el mundo sabe que los orientales no permiten que se les haga el retrato, ba a dos en la sujercción de creer que hay que arrebatar al original algo de su alma para animar y dar vida a la imagen. Así es que un sabio del Oriente no se hubiera sorprendido de la historia que voy a referir. No la habría encontrado inverosímil, sino muy sencilla y natural. En un establecimiento que yo frecuentaba como aficionado, más bien que como

comprador, para admirar antiguos cuadros, preciosas estampas y libros raros, fijé un día la mirada en dos retratos muy hermosos, que me llamaron extraordinariamente la atención por la intensidad de vida que en ellos se reflejaba. No estaban mal pintados y se debían indudablemente a algún buen retratista de la escuela inglesa, que floreció a principios de este siglo. Echábase de ver desde luego que debían parecerse mucho a los originales, lo cual se adivinaba sin necesidad de haber conocido a los modelos.

Con tal motivo, recordaba yo la idea de los orientales, pues para animar aquellas efígies había sido preciso arrancar algo de su alma a los originales, algo que seguía iluminando los ojos, tan maravillosamente vivos, de los dos retratos. Aquella alma, tanto en el uno como en el otro, era muy especial y característica. Era un alma de odio. Sin embargo, el odio se mostraba de distinto modo en las dos miradas, y el artista había sabido marcar esa diferencia con una fuerza y una claridad de expresión, que permitían leer perfectamente los sentimientos actuales de los dos personajes.

Y digo actuales, porque los sentimientos que habían palpitado en el corazón de aquel hombre y de aquella mujer, mientras los retrataban, palpitan todavía en sus efígies. El odio del hombre, violento, brutal, congestionado y explosivo, estallaba rabiosamente contra la mujer. Y el odio de esta, saiente y venenoso, desplegaba sus anillos de serpiente contra el retrato del varón. Pedí al comerciante el precio de aquellos dos retratos y me pronuncié un largo discurso sobre la escuela inglesa, sobre la perfecta conservación de los lienzos, sobre la calidad de la pintura y sobre la autenticidad de los retratos, procedentes en línea recta de la galería Mansfield, representando las efígies de lord y lady Mansfield, célebres por un famoso proceso que armó mucho ruido en Londres en 1828.

Finalmente, después de mucho hablar, me exigió un precio exorbitante, que yo no podía satisfacer en modo alguno. Y dejé los retratos en su casa, contentándome con contemplar de vez en cuando aquellos ojos, que seguían mirándose con odio siempre expresivo y actual. Al cabo de algunos meses hice un viaje a Inglaterra y me acordé de los dos retratos, cuyo recuerdo me perseguía a causa de aquellas extrañas miradas. Movido por la curiosidad de saber quiénes debieron ser aquella lord y aquella lady Mansfield, y a qué obedecía el odio que se profesaban, pedí informes a uno de mis amigos, muy aficionado a la lectura de causas célebres, el cual me puso en seguida al corriente de todo cuanto deseaba yo averiguar.

El tal sugeto conocía al dedillo el proceso de 1828, que, con efecto, había armado mucho ruido en Londres. —¡Ah!—me dijo mi amigo—el escándalo fué ruidoso, no por el crimen en sí, sino a causa de la elevada posición de los criminales.

Y me refirió la historia de lord y de lady Mansfield, que no me pareció tan vulgar como mi amigo suponía. Lady Mansfield había engañado al lord, el cual averiguó la deslealtad de su esposa. Al sorprender a la criminal pareja, mató a puñetazos al amante, siendo absuelto por los tribunales, obrando en defensa propia, utilizando sus armas naturales.

Lord Mansfield perdonó la vida a su mujer, con objeto de martirizarla y envenenar su existencia. A los seis años murió el marido, legando a lady Mansfield toda su fortuna, que era colosal.

Pero los herederos acusaron a la viuda de haber envenenado al lord, después de haber falsificado un testamento. Lady Mansfield perdió el pleito y se ahorcó en la cárcel, donde había sido encerrada.

Tal fué la causa célebre que tanto ruido había hecho en Londres en 1828. De vuelta a París, corrí a casa del comerciante, resuelto, no a comprar, a pesar de su elevado precio, los dos retratos, que eran en verdad demasiado caros para mi modesta posición, sino desoso de contemplar nuevamente aquellas miradas que relampagueaban tan frenéticamente aquellos odios, siempre vivos y amenazadores.

—¡Ah!—me dijo el comerciante al verme.—Dehí usted haberlos comprado, pues estarían ahora en su poder, mientras que en cambio se han perdido para usted, para mí y para todo el mundo. Dos ejemplares tan hermosos de la escuela inglesa que...

Interrumpí al comerciante en su discurso retrospectivo, y le pregunté a toda prisa lo que quería decir, lo cual me explicó sin más preámbulos, indicándome los dos lienzos.

Es un traslado de muebles y cuadros que había tenido que hacer, le había ocurrido una desgracia que exacerbo sensible. Sobre la obra del hombre, que no era ya más que una mancha negra, se había verido un frasco de ácido sulfúrico, y el otro retrato se había caído encima de una araña de hierro, cuyas puntas habían perforado los ojos de la mujer.

—¡Qué desgracia tan grande!—exclamó el comerciante.—¡Cualquiera diría que fué hecho expresamente por algún mal intencionado!

Y yo contesté: —¡Es posible que así sea! ¡Quién sabe si habrá intervenido en el asunto algún individuo de la familia de lord Mansfield.

Juan Richepin.

### EVANGELIO DEL DIA

#### JESÚS HUIÓ DE DIOS

Hoy nos toca meditar el Evangelio de San Juan, capítulo VII. Refiere en dicho capítulo el Evangelista lo siguiente:

«Y al medio de la fiesta subió Jesús al templo y enseñaba. Y se maravillaban los judíos, y decían: ¿Cómo sabe estas letras, no habiéndolas aprendido? Jesús les respondió, y dijo: Mi doctrina no es mía, sino de aquel que me ha enviado. El que quisiere hacer su voluntad, conocerá de la doctrina, si es de Dios, ó si yo hablo de mí mismo.

El que de sí mismo habla, busca su propia gloria: más el que busca la gloria de aquel que le envió, este veraz es, y no hay en él injusticia. ¿Por ventura no os dió Moisés la ley: y ninguno de vosotros hace la ley? ¿Porqué nos queréis matar? Respondió la gente, y dijo: Demosno tienes: ¿quién te quiere matar? Jesús les respondió y dijo: Hice una obra, y todos os maravilláis. Por esto os dió Moisés la circuncisión: no porque ella es de Moisés, sino de los Padres, y circuncidais al hombre en sábado. ¿Si recibe el hombre la circuncisión en sábado porque no se quebrante la ley de Moisés: os enseñáis contra mí, porque sané en sábado a todo un hombre? No juzguéis según lo que aparece, más juzgad justo juicio.

Y decían algunos de Jerusalem: ¿No es éste el que buscan para matarle? Pues ved aquí que habla en público, y no le dicen nada. ¿Por ventura han reconocido los Principes, que éste es el Cristo? Vía éste sabemos de dónde es; y cuando viniere el Cristo, ninguno sabe de dónde sea.

Y Jesús alzaba la voz en el templo, enseñando, y diciendo: Vosotros me conocéis, y sabéis de donde soy: empero yo no vine de mí mismo, mas es veraz el que me envió, a quien vosotros no conocéis. Yo le conozco, porque de él soy, y él me envió. Y le querían prender: más fingiéndose le cogió la mano, porque todavía no era llegada su hora.

Y muchos del pueblo creyeron en él, y decían: Cuando viniere el Cristo, ¿hará más milagros que los que éste hace? Admirábase los judíos al oír hablar a Jesús, y decían: ¿Cómo sabe estas letras, no habiéndolas aprendido? Y el Divino Maestro les contesta: «Mi doctrina no es mía, sino de aquél que me ha enviado».

En las anteriores palabras del Hacedor, está comprendido cual fuese su personalidad y misión en este mundo. Jesús, hijo de Dios, es enviado por Este al mundo, para con su crucifixa pasión y muerte redimir al linaje humano de la mancha del pecado original, y al dirigir la palabra al pueblo, no es El quien lo hace, pues sus palabras no son la manifestación externa de los juicios y pensamientos de su privilegiada inteligencia, sino que son aún más elevadas, pues están inspiradas por su Padre, que a cumplir aquella misión le envió.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO RETRASADO)

### Fiestas en Almería Inauguración del ferrocarril

Almería 13, 1 y 6 t. A las doce y media se ha bendecido el viaducto del Salado, saliendo en el tren inaugural para Guadix el obispo señor Fernandez Rincón.

Al acto de la bendición é inauguración han asistido unas 12.000 personas, las cuales aclamaron el paso por el puente, que es obra verdaderamente colosal. La empresa Sur España atendió galantemente a los invitados en todas las estaciones del trayecto.

Gran animación. El obispo pronunció un correcto y eloquente discurso.

### La corrida

A las cuatro empieza la corrida, a la que concurre una regular entrada. La tarde espléndida y calurosa. La banda de ingenieros deja oír sus acordes, a los cuales hacen el despejo las cuadrillas y a cuyo frente marchan los diestros Guerrita y Reverte, de verde y bronce y oro, respectivamente.

Hecha la señal por el presidente, señor Burgos, dáse suelta al

Primero Que es de Murve y bien oriado. Acérese a los de tanda, y Guerra hace un buen quite. (Palmas) Otro Reverte que también se aplaude. Otra vara y nuevo quite de Reverte, que recorta capote al brazo. Agnanta un puyazo más, y pasa a banderillas. Entre Molina y Antonio Guerra adórnanlo con cuatro pares medianos. Rafael brinda, y saluda al de Murve con cuatro pases con la izquierda y uno de molinete bastando para dejarse caer con una estocada hasta la bola, algo caída y delantera. (Ovación y la oreja.)

Segundo Negro y corto de cuernos. Salúdalo Reverte con tres buenos lances y uno con el capote al brazo. Tres varas más y un buen quite de Guerra. (Palmas) Reverte toca la tesun de la res. Como con el anterior, no muere ningún caballo. Los chicos de Antonio Jimenez cuántan tres buenos pares. Y Reverte, después de brindar, emplea con el bravo una faena de cuatro pases bajos y altos, todos ceñidos. Cita y concluye con el taro de una soberbia estocada, que hace innecesaria la puntilla. (Nueva ovación y oreja.)

Tercero Negro y astifidó. Con voluntad recibe dos picos, dos buenos. Los espadas al quite. Otras dos varas, poniendo Beao una superior. (Palmas.) Los matadores son muy aplaudidos. Muere una acémila. Saena el clarín y clava Juan Molina un gran par. Otros dos pares Palatero, también muy buenos, siendo aplaudidos. Rafael Guerra ayudado de su hermano, trastea al animal, dando un pase alto y movido. Juan Molina dá un buen capotazo. Guerrita acaba con una estocada hasta el puño a paso de banderillas. (Palmas.)

Cuarto Del mismo color que sus hermanos. Toma dos lancetazos, dando Guerrita una buena larga. Reverte lo lancea muy bien, con cuatro verónicas, una navarra, dos recargando y otra superior. Muchas palmas. Charpa clava de nuevo; al quite Reverte. Este rodilla en tierra echa largo tiempo arena al hocico del toro, y el público renueva la ovación. Los banderilleros salen del paso con tres pares, dos buenos y uno malo. Antonio Jimenez muy de cerca, dá dos pases de pecho superiores, bastando para media estocada superiorísima que tumba a la fierra. Tercera ovación. (Palmas, sombreros y la oreja.)

Quinto También negro, gálico y corricorto. Agnanta dos varas recargando. Buen quite de Reverte y otro ídem de Guerra. Vuélve a recargar el bicho, derriba al piquero y arma confusión. Juan Molina evita el peligro, con un colico magnífico, sorprendente. (Delirante ovación.)

Los espadas landan a la alimón. Zurito pone otras dos varas superiores y acórese con otras dos. (Palmas) Muere cuatro caballos. Guerrita toma los palos colocando un gran par. Otro buenísimo y otro dibujado. (Muchas palmas.) Rafael brinda al palco que ocupa don Ivo Bosch. Dá tres pases altos, uno bajo, otro molinete y dos altos, para una magnífica estocada. (Grande ovación.)

El matador rasca del señor Bosch una fina petaca de acero salpicada de brillantes marcando en letras de oro la fecha de la inauguración. El diestro siléntase en el estribo, descabellando a pulso. (La ovación es prolongadísima.)

Sexto Es acariado siete veces. Muere tres caballos. Los matadores muy bien en quites. El toro resulta noble y bravo. Promuévese gran alboroto en el público por querer éste banderillase los maestros, negándose Reverte. Con tres pares de zarillos, pasa al último toro.

El de Alcalá dá tres con la derecha, cinco altos, dejándose caer con una estocada corta, dando en tablas. Repite con un pinchazo bueno. Y termina descabellando a la ballestilla. El ganado ha sido muy bueno, habiendo salido el público satisfechísimo.

Llegada del ferrocarril Almería 13, 9 n. Llegó el tren inaugural a la una de la mañana, con siete horas de retraso. Esperaba gentío inmenso en la estación de Guadix. Disgraciada la muchedumbre al no ver llegar en él, el orfeón esperado. Imposible telefonar desde las estaciones del trayecto.—Fernandez.

Fuera de España Banquete a los yankees Madrid 13, 5-15 t. Malta.—El club del ejército y de la armada ha celebrado un banquete en honor de los oficiales de los regimientos doce y dieciséis del ejército yankee, que se dirigen a Filipinas. Se pronunciaron brindis amistosos. Lo de Filipinas Londres.—Aumentan los pesimismo acerca de la situación del archipiélago filipino. La prensa de los Estados Unidos atenúa las patrioterías de los exaltados. El gobierno está decidido a continuar la campaña, enviando refuerzos. Registros por sospechas Argel.—En vista de la agitación que en las kábilas se nota, han sido registradas varias localidades, encontrando 7.000 fusiles no registrados y de procedencias desconocidas. Máximo destituido Londres.—Conocense más detalles de la destitución del «generalísimo» Máximo Gomez. Se acordó en la asamblea cubana por 26 votos contra cuatro, fundando el acuerdo en haber faltado Máximo a los deberes militares, desobedeciendo a más, e poder supremo, representado por la asamblea, aceptando tres millones de dólares de los Estados Unidos sin consentimiento de aquella.

Las inundaciones La riada baja Un telegrama oficial de Murcia dice va decreciendo la inundación, alejándose el peligro de que se inunden las vegas de Cieza, Calasparra, Ceñit y otros pueblos. En Calasparra ha aparecido el cadáver de un hombre, que no se ha podido identificar.

El alcalde de Murcia distribuye víveres entre los vecinos necesitados. Una mujer salvada Otro telegrama oficial dá cuenta de los grandes esfuerzos que se han realizado para salvar una mujer que se encontraba en una casilla inundada. El marido de dicha mujer pereció ahogado. El Segura En Orihuela aumenta la crecida del río Segura, llegando a alcanzar cuatro metros y medio sobre su nivel ordinario. Se rompió el muro de protección, inundándose varias casas. El gobernador civil de la provincia sale para Sax. Crimen misterioso Un herido Esta mañana ingresó en la casa de socorro del distrito de Palacio, un herido grave. Ha sido imposible averiguar el sitio donde el crimen se realizara, ni tampoco quien haya sido el agresor. El herido fué llevado al Hospital de la Primoses. Ha experimentado ligera mejoría. Los prisioneros Cablegrafía Madrid 13, 6 t. El cablegrama del general Rios pinta las dificultades con que se tropiezan para negociar la libertad de nuestros prisioneros en Filipinas. Algunos oficiales han comprado su libertad en ocho ó diez pesos. Mella en Palencia Sigue propagando Madrid 13, 7-30 n. El corresponsal de esta Agencia en Palencia dá cuenta de la llegada del señor Mella, a quien esperaban muchos correligionarios, los que le acompañaron hasta su alojamiento. En las estaciones del tránsito el señor Mella fué muy saludado. Mañana hablará en el meeting que aquí se celebrará. "Bombita" mejor Escribiendo Cuando visité esta tarde al diestro Ricardo Torres, Bombita, le encontré escribiendo en la cama a su familia, para que se convenciese esta de su mejoría. Ricardo está muy animado, encontrándose limpio de fiebre. —¡De buena me he librado!—me decía.—Si aprietta más el toro, no lo cuento. El doctor Bravo opina que la curación tardará unos veinte días. (SERVICIO CORRIENTE)

Asuntos filipinos Cablegrama comentado Madrid 13, 10 n. Al conocer el presidente del Consejo el cablegrama recibido del general Rios, se trasladó al ministerio de la Guerra, renunciando extensamente con el general Polavieja. Ambos convinieron en que dada la importancia del asunto, este requería la resolución del Consejo. No obstante se cree que el jefe del gobierno explorará diplomáticamente la opinión de las potencias. Tagalos derrotados Los cablegramas del general Otis al gobierno norteamericano participan que la artillería yankee ha derrotado a los tagalos apoderándose del puerto existente sobre el río Pasig, con pocas bajas en las filas propias y muchísimas en las enemigas. Lo que dice Rios El cablegrama del general Rios dice, que el general americano mister Otis impide se realice toda gestión a favor del rescate de nuestros prisioneros. Manifiesta que hallándose en guerra con los tagalos no puede permitir el rescate sobre la base de hacerlo con recursos metálicos, pues estos mejorarían la situación de los insurrectos. A más el general Rios afirma que su colega yankee no permite a los comisionados atravesar las líneas avanzadas. Protesto—añade—alegando los sentimientos humanitarios. Creo—prosigue—ha llegado el momento de gestionar de las potencias su mediación por sus consules en esta. Dada mi situación—termina—entre americanos y filipinos, espero órdenes. Internacionales Máximo se retira Habana.—El generalísimo Máximo Gomez declara en su alocución que se retira a la vida privada en vista de haber sido desautorizado por la Asamblea cubana. El "Montevideo" De la Habana ha salido para Puerto Rico el trasatlántico Montevideo. El Japón interviene Londres.—Se cree que el gobierno chino de acuerdo con el del Japón, se opondrá a las pretensiones de Italia. Esta nueva faz aumenta la gravedad del conflicto. Nuevo embajador Lisboa.—El jueves recibirá S. M. el rey al nuevo embajador de España en Portugal. Contra el carlismo Manifestación liberal Madrid 13, 10 30 n. Es objeto de muchos comentarios el siguiente hecho ocurrido ayer en León: Al regresar de misa el regimiento de Burgos, la música de éste tocó el himno de

Oposiciones á notarias

Anunciada por orden de la superioridad la provisión, por oposición, de las notarias vacantes en Sevilla (por defunción de don Clemente Fernández) Morón (por fallecimiento de don Lorenzo García) Belmonte, Sancejo y Setenil, que corresponden á los distritos notariales de Sevilla, Morón, Fuente Ovejuna, Osuna y Olvera respectivamente, el tribunal de oposiciones ha acordado que den admitidos á los ejercicios de oposición los 91 individuos que han presentado sus solicitudes en el término legal; pero á condición de que aquellos que no han acompañado documentos ó cuya documentación es incompleta ó defectuosa, han de subsanar los defectos antes del día 26 del próximo mes de Abril.

El primer ejercicio comenzará el día 26 de Abril próximo, á las ocho de la noche, en la sala de sesiones del colegio notarial de este territorio, calle de San Eloy, número 11. Los aspirantes serán llamados por el orden de presentación de sus solicitudes, pudiendo informarse en la antedicha secretaría del número de orden que les ha correspondido. Los programas con arreglo á los cuales han de verificarse los ejercicios estarán de manifiesto en dicha secretaría desde el día 27 del mes actual.

El marqués de Torre-Nueva

Esta mañana á las ocho ha pasado á mejor vida el señor don José de la Lastra y Díaz de la Vándero, marqués de Torre-Nueva.

Retirado hace tiempo de las luchas políticas y atacado de pensosa enfermedad, había buscado en la soledad del campo alivio á sus males y la tranquilidad de espíritu que necesita siempre un organismo enfermo. El marqués de Torre-Nueva había desempeñado un gobierno de provincia en nuestras perdidas colonias de Oceanía, fué á las Cortes con la investidura de senador y en varias épocas contribuyó á la administración y fomento de la provincia de Sevilla desde la Diputación.

El ilustre estadista don Antonio Cánovas del Castillo tenía en mucha estima al finado.

Los últimos años de su vida los ha pasado en una posesión del término de Dos Hermanas, rodeado de sus hijos.

Por su fallecimiento hereda el título de marqués el expresidente de la asamblea provincial don Carlos de la Lastra y Romero.

En las primeras horas de la tarde era conocida en Sevilla la noticia de la desgracia por haberse gestionado cerca de las autoridades la autorización para trasladar aquí el cadáver, saliendo de labios de todos frases de sentimiento.

No obstante los deseos de la atribulada familia, á quien se había preguntado por telegrama, de que no fuese nadie á Dos Hermanas, muchos de los íntimos del finado y de su distinguida familia se personaron esta tarde en la casa mortuoria para acompañar el cadáver hasta Sevilla.

El senador señor Ibarra y el diputado provincial don Agustín Ternero, que habían llegado esta mañana á la capital, se pusieron nuevamente en camino al tener noticia del fallecimiento, yendo á compartir con los señores Lastra tan tremenda pena.

Á las cuatro de la tarde salió de Dos Hermanas la fúnebre comitiva, siendo esperada en las afueras por el clero de la parroquia de la Magdalena y por gran número de personas conocidas, que acompañaron el cadáver hasta el cementerio de San Fernando, donde ha quedado depositado.

Sentimos con nuestro querido amigo el señor don Carlos de la Lastra el fallecimiento de su ilustre padre, pidiendo á Dios le dé fuerzas para sobrelevar con resignación cristiana el golpe rudo de infortunio. Dios haya acogido el alma del finado.

HOJA DE VERSOS

CANTARES

Del cielo viene el talento y en la tierra es el reparto; por eso hay tanto ignorante como hay patente de sabio.

La nobleza y la moneda tienen puntos de contacto; yo conozco entre los nobles muchísimos duros falsos.

El mundo es un teatro; y es comediante todo bicho viviente desde que nace. La diferencia es que algunos lo afirman y otros lo niegan.

Juan Colom.

Noticias locales

En el expreso han llegado: la duquesa de Tarifa, que era esperada por su hermano el marqués de Esquivel; señores gobernador civil electo de Córdoba don Manuel Monti, al que cumplimentaron esta mañana en dicha capital las autoridades y gran número de individuos afiliados al partido conservador; el gobernador electo de Huelva señor Cosío, don Anselmo Rivas, don Manuel Vazquez Rodríguez, el general ruso señor Plautine; exdirector del Banco de Londres Mr. Sandhman y el señor Illera.

El constructor señor Rojas ha entregado hoy al alcalde las medallas de plata que se destinan á las personalidades que formaron la presidencia del acto de recepción de los restos de Cristóbal Colón. Dichas medallas son idénticas á las que se repartieron entre diputados y concejales. En la tapa de los estuches se han grabado las iniciales á que se destinan, que son el señor arzobispo, comandante de Marina, marqués de Villapalés, capitán general y alcalde.

El sermón de las Tre; Horas lo predicará este año en la parroquia del Divino Salvador el notable orador sagrado canónigo de la santa iglesia Catedral don Servando Arbolí.

Coméntase mucho el acuerdo de la directiva del Casino Sevillano de organizar un baile en la misma fecha fijada para la inauguración de la temporada de ópera.

El alcalde ha dado órdenes para que por los buzos se proceda á la búsqueda del cadáver de la persona que pereció ahogada en la laguna de la vega de Triana.

Celebran hoy sus días las señoras y señores Vera de Vivar, Cabaleri, Diosdado, Lavín, Sevillano de Grilo, Góngora y marquesa de Valencina.

Un individuo que hasta hace pocos días ha sido dependiente de la droguería establecida en la plaza de la Encarnación, número 25, trató de sobornar á un joven dependiente también del expresado establecimiento para que á deshora de la noche le franquease la puerta con objeto de robar algunos efectos y ofreciéndole parte de lo que produjera la venta de los mismos. El joven dió cuenta á su jefe de los propósitos del extepondiente y el señor García Morillo á su vez puso este hecho en conocimiento de la benemérita. Una pareja de esta se apostó en la citada casa, sorprendiendo á Joaquín Martín Rodríguez, al que el dependiente abrió la puerta á la hora convenida entre ellos, y en el momento en que se había apoderado de varios específicos y drogas. El detenido ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

La empresa arrendataria de contribuciones sacará á subasta en los días 30 y 31 del actual y 3 de Abril próximo varias fincas embargadas en Carrión de los Céspedes, Castilleja del Campo y Sanlúcar la Mayor, respectivamente.

Debido á haberse procedido al pago de cinco dotes del patronato fundado por María de Aguilera, la Junta provincial de Beneficencia lo anuncia para que en el término de 15 días presenten sus solicitudes, á fin de haber el pago á favor de la que legítimamente le correspondía.

También anuncia el pago de las dotes de los patronatos fundados por Francisco Mendoza y Diego Alonso del Barrio, para que presenten sus reclamaciones las que se creen con preferentes derechos á doña Antonia Fernández Jimenez y doña María de la Encarnación García Gonzalez, respectivamente.

Se ha recibido un magnífico surtido en guantes de cabritilla para señoras y caballeros. Se compran pianos usados. M. Perez, Sierpes, 83.

Muchas personas han notado en los escaparates de las perfumerías unas botellitas de forma originalísima: son unos frascos blancos, de cuello encajado, con cierre de níquel y etiqueta de color azul celeste, llevando en su gran carácter, la palabra Odol. Nuestros lectores saben ya que este es el nombre de un antiséptico dentario que en poco tiempo ha logrado en el extranjero tanta celebridad como aceptación, y cuya utilidad para los dientes tanto entusiasmo ha provocado.

Esperemos, pues, que pronto no habrá devocionarios ni oficios del domingo. Nuevos y elegantísimos modelos de premios muy modestos. Acaba de recibirse el surtido en el Bazar de la Campana.

Se interesa la presentación para mañana miércoles al acto del juicio de clasificación y declaración de soldados de los mozos del distrito de San Martín José Palma, José Domínguez Ramirez, José Donato Mariscal Merino, Francisco Méndez Carrasco Angel de la Fuente Sanchez y Luis Gallego Ruiz al pues de no verifcarlo, sufrirán los perjuicios que la falta de asistencia pueda irrogarles.

Asuntos de que habrá de darse cuenta en el cabildo municipal próximo: Un dictamen de la comisión de Asuntos Jurídicos, relativo á la propiedad de media paja de arpa de la casa número 6 de la calle Arceheros, y otro de la misma, referente á una reclamación del pago de censos pertenecientes al hospital de la Misericordia.

Con objeto de que por los propietarios puedan hacerse las reclamaciones que estimen oportunas, se hallan de manifiesto en el negociado de Obras públicas de la secretaría municipal, durante veinte días, las rectificaciones hechas en el plano de alineación de la calle de Rivero.

La junta de Obras ha reintegrado á la de suscripción para las obras de la santa iglesia Catedral, la suma de ocho mil pesetas, que con aquel objeto habrá aquella anticipado.

VINO BUGEAUD. Tonic nutritivo con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourly l'Abbé - PRINCIPALES FARMACIAS

Desde primero del actual hasta el 15 de Octubre, debe quedar prohibida terminantemente la caza con galgos en las tierras labrantías, desde la siembra hasta la recolección, y en los viñedos, desde el brote hasta vendimia. También queda prohibido desde esta fecha hasta últimos de Julio, el pescar, no siendo con caña ó anzuelo.

De la cárcel de Montoro se fugaron el día 11 del corriente dos presos sentenciados á ocho años de presidio por robo. Para evadirse, parece que tenían aserrados casi por completo cuatro palos del rastrollo, los cuales cederían al menor esfuerzo. Ya en el patio de salida, como la puerta de la calle estaba cerrada, ganaron una pared, dejándose caer por un cobertizo al inmediato molino acortero de los hermanos Mercado, y se salieron á la calle, no sin haber querido evitar el maestro de dicho molino, que fué amenazado con una navaja.

Se organiza en San Fernando una compañía de infantería de marina, de nueva creación, con destino á Fernando Póo, para donde saldrá el día último de este mes. Como voluntarios se han presentado ya para formar parte de ella dos capitanes, cinco tenientes y ocho alféreces.

La recaudación de los recibos del canon de superficie de minas en su segundo período de cobranza voluntaria, tendrá lugar en esta ciudad como capitalidad de zonas únicas en toda la provincia, en los días 15 al 24 del presente mes y en el domicilio del arrendo, calle Bayona número 33, piso principal.

El señor don Antonio Medina continuaba hoy en el mismo estado de gravedad en que se hallaba ayer. La noche la ha pasado intranquillo.

Se encuentra gravemente enferma la señora doña Dolores Mora, madre política de nuestro querido amigo don Feliciano Carvajal.

Recomendamos á los señores médicos que tengan que comprar instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico para operaciones, especialmente todo lo comprendido en los hospitales, armadas, clínicas y casas de socorro, gomas labradas en varias clases y formas y todo lo comprendido en el ramo de ortopedia é higiénico, no dejen de visitar el acreditado bazar La Cruz Roja, médico quirúrgico ortopédico é higiénico, por ser esta importante casa la primera y única recomendada por la ciencia médica, la mejor en su clase, superior calidad en los artículos, más surtida, más bien perfeccionada y rennir todos los adelantos conocidos.

Especialidad en bragueros sistema moderno y perfeccionados por esta casa, únicos que dan resultado. Fajas hipogástricas, abdominales para señoras, confección esmerada y sin causa molestia alguna. Aparatos ortopédicos para corregir deformidades del cuerpo humano.

Consítese con los señores Coderoh Hermanos, dueños del referido bazar, S, Cerrajería, 8, Sevilla.

Se oía por segunda vez á la persona que se crea con derecho á varios sacos que contienen municion y están depositados en el Ayuntamiento.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 51.885,68 pesetas, correspondiendo á derechos reales 755,07, al impuesto sobre pagos del Estado 310,31, á aduanas 31.123,56, á consumos 350, á idem por artículos coloniales 5.719,83, al impuesto sobre electricidad 833,33, á propiedades y demás recursos del Estado 12.776,75 y al impuesto provisional sobre el tráfico 216,82.

Por la depositaria pagadora de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 50.905,73 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Hoy ha llegado á Sevilla la acreditada costurera francesa Mme. Emilia, que se hospeda en el hotel Inglaterra, y recibe de 2 á 4 de la tarde. Trae las últimas novedades en corsets para novia, fajas y aparatos ortopédicos para señoras y niños, y demás artículos de la citada clase.

La Sociedad Económica Sevillana de Amigos del País celebrará sesión ordinaria el día 15 del corriente á las ocho de la noche en el edificio que ocupa, Ríja, 25, para el despacho de asuntos pendientes.

La guardia civil del puesto de la Macarena ha detenido á tres sujetos por apedrear los trenes á su paso por la Barqueta.

El gobernador civil de Oviedo ha autorizado á la sociedad anónima Santa Bárbara para conducir á Sevilla por ferrocarril 40 cajas de pólvora, consignadas á la señora viuda de Daguerre.

Acéteros.— Véase cuarta plana.

Anoche fué obsequiada, como víspera de su santo que es hoy, con una serenata por la estudiantina Tuña hispalense; la aplaudida tiple señorita Matilde Pretel.

Al hotel de Roma, donde se hospeda la simpática artista, acudió la mayoría del personal del teatro del Duque, al objeto de desealar felicitaciones en el día de hoy.

La Tuna tocó escogidas piezas de su repertorio, y se pasó una velada agradable hasta algo entrada la madrugada.

Aguardientes de Cazalla, clase superior, al precio de fábrica, Alfalfa, 15. Se sirve á domicilio.

En una sociedad científica de Madrid donde se reúnen los médicos más notables, varios de estos han emitido juicio respecto á los nuevos medios de curación que emplea en los enfermos de lupus y de orígia (setidez de aliento) el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos don Alfredo Gallego, establecido en la calle Faneccarral, 19 y 21, todos están conformes en asegurar que los buenos resultados, que tanto sorprenden, porque obtiene siempre la curación de dichas enfermedades así como la sordera y flujo de oídos, son consecuencia del estudio que hace de los medicamentos modernos en su acción terapéutica con las afecciones citadas, de la facilidad que ha adquirido en el manejo de los instrumentos que necesita utilizar si tiene que intervenir quirúrgicamente y de haber puesto en práctica desde hace muchos años los descubrimientos útiles que se relacionan con la especialidad á que se dedica.

Los espadas Bonarillo y Parrao, son los contratados por la empresa de Ronda, para que tomen parte en la corrida que se verificará en aquella plaza el día 21 de Mayo. Los toros son del ganadero don Antonio Halcón.

Entrambasaguas y compañía, Francos 19 y 21 y San Isidro 1, siguen recibiendo novedades y altas fantasías de París y Lyon, así como ofrecen sus especialidades en pañuelos bordados de la China, géneros para trajes de caballero y mantillas y velos de blonda española. Precios excepcionales en todos los artículos. Ventas al por mayor y menor.

En el teatro Cervantes tendrá lugar el próximo domingo 19 del corriente la segunda representación de la grandiosa obra La Pasión y muerte de Jesús, agregándole la gloriosa resurrección. La obra será presentada con todo el aparato que su argumento requiere, tanto en decorado como en vestuario y atrezzo. Además la empresa ha contratado un coro de ángeles que cantarán en varios actos. La sublime figura de Jesús está á cargo del distinguido primer actor don Manuel Ballester. El espectáculo dará principio á las ocho y media en punto.

Para corbatas elegantes y de última novedad visitar á Herrera y Camacho, Gallegos, 24.

Una comisión de la junta directiva de asociación de repatriados de esta capital, se ha presentado á la primera autoridad militar de la plaza para exponerle sus deseos, siendo recibida por dicha autoridad con la amabilidad que le caracteriza, prometiéndole recabar del gobierno de su majestad sean atendidos en su justa causa.

La comisión salió altamente satisfecha del buen recibimiento que le dispensó el señor Ochoa, así como de los buenos consejos que le dirigió. En breve procederá la junta á la constitución pública con el objeto de allegar recursos para realizar los fines, á que ha sido creada.

Riego, siendo ovacionada por el pueblo, que se dirigió al gobierno militar, en cuyos balcones esperaba el general Quijada.

Este fué delirantemente ovacionado. Dicho acto se interpreta como una manifestación de protesta á la propaganda que allí se ha hecho por los carlistas.

El ministro de la Guerra ha pedido informes del suceso.

Para las elecciones

Recomendación de Sagasta

Madrid 13, 11 n. El jefe de los liberales ha recomendado á los diputados de su partido que crean contar con fuerzas en los respectivos distritos, se preparen á luchar en las próximas elecciones, pues tiene la esperanza de que estas le darán una minoría mayor que la obtenida otras veces.

Proyectos económicos

Información

A pesar del empeño del ministro de Hacienda en desautorizar las versiones que corren respecto de sus proyectos económicos, damos á título de información, los siguientes:

Se reformarán el septimo fiscal de los impuestos indirectos;

Se modificará el arancel rebajando los derechos de importación industrial y aumentando los de la agrícola;

Y se suspenderá la amortización de las deudas laminadas pagando sus intereses.

(TELEGRAMAS URGENTES)

Notas del gobierno

Habla Dato

Madrid 14, 2 á 4 madrugada. El ministro de la Gobernación nos ha dicho que no hay nada decidido aún acerca de quien sea el elegido para alcalde de Barcelona.

A más nos dió las siguientes noticias: Serán nombrados gobernadores de Palma de Mallorca y Segovia, respectivamente, los señores Alvarez Receris y Victor Ebro.

El Consejo del miércoles aparte de otras importantes cuestiones le dedicarán los ministros á ocuparse de las próximas elecciones y formación de las nuevas Cámaras.

Se fijará el número en que habrá de aumentarse el de senadores.

Tratarán también de la forma como se ha de ratificar el tratado de paz.

Resulta inexacto, hayan pedido los yankees la ratificación de este por las Cortes. Eso no les interesa puesto que el tratado es un hecho.

Respecto de los prisioneros de Filipinas la impresión es lógicamente pesimista en virtud de las noticias cablegrafiadas por el general Rios.

Nos dijo además el ministro de la Gobernación que se encargará al director de administración local siga la investigación que acerca de los supuestos abusos de la diputación madrileña comenzaron los liberales.

El general Polavieja

El ministro de la Guerra reunirá á las siete de esta tarde á la comisión de la Cruz Roja, con objeto de invitarla á que asista á las análogas asociaciones del extranjero para que le ayuden en la tarea de gestionar el rescate de los prisioneros españoles en Filipinas.

Relativo á esto resulta inexacto haya decidido el jefe del gobierno pedir á las potencias nos ayuden.

Por ahora se limitará á explorar la actitud de Mac Kinley.

Rios no regresa

Carece de fundamento el rumor que asegura haber pedido el general Rios su regreso á la Península.

Disparate desmentido

El ministro de la Gobernación ha calificado de invención disparatada el rumor que asegura á la regente el propósito de abdicar, encargándose de sustituir á S. A. la infanta Isabel.

Militares disgustados

Asérgase que la orden del capitán general señor Jimenez Castellanos dirigida á la guarnición de Madrid elogiando tan solo á los soldados, ha sido mal recibida por los jefes y oficiales.

Muchos de éstos visitaron anoche al ministro de la Guerra.

De aquí y de allá

Martin Estéban

Se encuentra gravísimo el acaudalado capitalista señor Martin Estéban.

Lamentaciones

La comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio lamenta que Sevilla no diera cuenta de un entrevista con aquella en el Consejo del sábado.

Ha acordado persistir en sus enérgicas reclamaciones.

Los automedontes

Esta madrugada se han reunido los cocheros de la corte en el circo Colón para tratar de la huelga, dado caso que no los atiendan los dueños de carruajes.

Más del extranjero

83 barcas á pique

Los temporales en Australia han echado á pique ochenta y tres barcas pesqueras de perlas, pereciendo sus tripulantes, en número de cuatrocientos negros y once blancos.

Noticias confirmadas

El general Otis ha cablegrafiado al gobierno yankee confirmando las noticias que el general Rios transmitiera á España.

Fué casual

De Tolón telegrafían, asegurando que de la información hecha acerca de las explosiones del polvorín no resultan responsabilidades para nadie.

Edición de la noche

DIA POLITICO

Llegada del gobernador

En el expreso de hoy ha llegado el nuevo gobernador marqués de Portago.

En el andén, la plana mayor de los conservadores y muchos jóvenes que comienzan á dedicarse á la política, sin faltar algunos amigos particulares del nuevo gobernador.

Y escuchado es decir que unos y otros es-

peraban la llegada del marqués de Portago y del jefe de la situación don Eduardo de Ibarra.

Este hizo la presentación de los más caracterizados conservadores siendo también presentados al marqués de Portago por don Jacobo Sanchez Boanegra varios periodistas, entre ellos el director del órgano político del general Polavieja en Sevilla, La Andalucía, y el señor Troyano.

El gobernador civil subió en un coche con el secretario señor Rojas y con don Peregrino Caamñas, amigo particular suyo, dirigiéndose al Gobierno, donde almorzaron juntos el primero y el último.

Há aquí los nombres de las personas que recordamos presentes en el andén. Gobernador interino, alcalde, Gonzalez Alvarez, Bares, Sanchez Boanegra, Salinas, marqués de Gaviria, Haro, Frouler, Villalón, Cañal, Vazquez (don I.) Herrera, Parías, Calderón, Soriano, García Espinosa, marqués de la Torre, Rios, Roy (D. M.), Delgado y Castillo, Florido, Campos Palacios, Bustos, Sanchez Dalp, Paz, Pardo, Cuervas, Panadero, Galan, Arredondo, Rincon, Gomez Imaz, León, Verges, Laguna, Velasco, don Segismundo Lopez de Rueda, Píoamill, don Manuel Fernandez Diaz, Larrañá Ramirez, Larrañá Becker, Quintana, Andradá Waudeville, Checa, Fernandez Peñe, Vazquez Armero (don A.), Lupiáñez, Rodríguez, Montero, Martinez Sandoval, Gomez de Lara, Juliá, Valenzuela, Blanco, Gutierrez y Gutierrez, Menarado, Peduzzi, Valero, Alfaro (don José), Ruiz Garrido, don Sebastián Ruiz, Marín Carrasco (de Villamanrique), España (don Juan), Lemus, Tobar, Benjumea, Cardenas, don Agustín Ternero, Real, don Plácido Teodosio Fernandez, Ginabreda, Escalera, Contreras, don Tomás de Ibarra (hijo), Vidal (don Cristóbal) y Vidal Zazurca.

A cumplimentar al gobernador

Una comisión del Ayuntamiento, formada por los señores Herrero, Darán, Suarez, Montells, Romero Canavachuelo, Esquivias, Lupiáñez y el secretario señor Sanchez Pizjuan, han cumplimentado hoy al marqués de Portago. Los concejales gamaclistas irán mañana al Gobierno civil, como particulares, presididos por el señor Borbolla.

También le visitaron los señores Camuña, León y Primo de Rivera, Ternero, Ibarra, Vidal, Cruz, Esquivias, Lopez Azme, Caro, Carcer, M. Borbolla, Camino, Bermudez Reina, Boanegra, La Sota, Calderón, Paz, Herrera, Pardo, Gonzalez Galán, Ruiz Canela, Collantes, Terán, marqués de Gavidia, Larrañá, capitán general y los redactores de los periódicos El Porvenir, La Andalucía Moderna, La Monarquía, El Correo de Andalucía, Balmate, Regeneración Nacional y EL NOTICIERO SEVILLANO.

Los cargos

En casa del señor Ibarra se congregaron en las primeras horas de la tarde muchas de las personalidades más salientes de la política conservadora en esta capital.

Nada se ha resuelto respecto al reparto de cargos públicos, pudiendo asegurarse que tanto el señor Larrañá como don Joaquín Molero están dispuestos á cederse el campo en lo que á la interinidad de la Alcaldía se refiere, en vez de disputarse el puesto.

Ambos, correctos y dispuestos, se someterán, no obstante, á la decisión de su jefe político al indiarlos este á conveniencia de ocupar la presidencia de la corporación municipal.

El gobernador civil viene dispuesto á hacer respetar la ley, cumpliendo el mandato de sus superiores.

Para ver las cofradías

Los palcos que se establecen en el andén de las Casas Capitulares para presenciar el tránsito de las cofradías han sido adquiridos por los señores siguientes:

Señor Benjumea, don Pablo, núm. 3; Diosdado, don José, núm. 4; N.º 1, don Edmundo, núm. 7; Vazquez, don José, núm. 9; Larrañá Fernández, don Manuel, núm. 11; Monti, don Manuel, núm. 13; señora condesa de Castilleja de Guzman, núm. 15; Ibarra, don Eduardo, núm. 17; Hoyos, don José, número 19; Paul, don Manuel, núm. 21; Bermudez Reina, núm. 23; marquesa de Esquivel, número 25; marquesa de Marchelina, número 27; viuda de don Ignacio Vazquez, número 29; viuda de Catalina, núm. 31; viuda de Sota del Bosque, núm. 33; María Monsalves don José, núm. 35; Laiffite, don Julio, número 37; conde de Agular, núm. 39; Sanchez Boanegra, núm. 41; Alvarez Espino, número 43; Muruve, don Joaquín, núm. 45; Mac Dougall, don Juan, núm. 49; Rodríguez de Rivas, núm. 51; Vazquez, don José, núm. 53; Luca de Tena, núm. 55; Bilbao, don Leopoldo, letra A; Larrañá y Ramirez, número 57; Guajardo Fajardo, núm. 59; marqués de Matalana, núm. 61; Guajardo, don Agustín, núm. 63; María Piñar, don José, núm. 65; Gordillo, don José, núm. 67; Camino, don Hilario, núm. 69; Pímo de Rivera, núm. 71; viuda de Daguerra, núm. 73; Gomez Imaz, núm. 75; Escobar, don Alfonso, núm. 77; Valdecañas don Antonio, número 79; Freüller, letra B; Ternero, don Enrique, núm. 81; marqués de Paradas, número 83; Martín Barbado, núm. 85; Adalid, don Hipólito, núm. 87; García de Berna, doña Josefá, núm. 89; Cámara, don José, número 6; conde de Bazgas, núm. 8; viuda de Sanchez Bedoya, núm. 10; Fernandez Peña, don Manuel, núm. 12; Ibarra, don Luis; número 14; Palomo, don Luis, núm. 16; Gonzalez Alvarez, don Francisco, núm. 18; Fernandez Palacios, núm. 20; Rodriguez, don Juan, núm. 23; viuda de Sagastizabal, número 24; Sangran, núm. 28; Johnston, don Eduardo, núm. 28; Sanchez Dalp, núm. 30; Marañón, núm. 32; Calvo de León, don Juan, núm. 34; Ruiz Martínez, núm. 36; Sandhein, don Guillermo, núm. 38; García de Leaniz, núm. 40; duquesa de Tamames, número 42; conde de Peñafior, núm. 50; Benjumea, don Diego, núm. 52; Ruiz, don Lorenzo, núm. 54; viuda de Carreño, número 56; Cámara, don Daniel, núm. 58; Calderón y Ternero, don Manuel, letra C; Aguirre, doña Angela, núm. 60; Jimenez Cedeñas, núm. 64; Adame, núm. 66; Ledesma y Romero, núm. 68; Benito, don Manuel, número 70; Benito, don Pío, núm. 72; Benito, don Manuel, núm. 74; marqués de Villapalés, núm. 76; de la Sota, don Ramón, número 78; Palacios, don Manuel, núm. 80; Hernandez, don Fabio, número 82; Tenorio, don Bernardo, núm. 86; Elias, don Emilio, número 88; Javier Palomino, don Francisco, núm. 90; marquesa de Valencina, número 92; Antonio Carranza, don Juan, número 94; Mengs, don Julio, núm. 96.

En el depósito de tiras bordadas y encajes de Rinaldi y compañía, Alcaicería, 7, (Pasaje), hay un extenso surtido en telas blancas de algodón, toallas rusas, colochas, cortinas y visillos a precios de fábrica.

Movimiento de viajeros: Han regresado los señores Escobar, Valenciano, Zafra y Barón, ingenieros que asistieron a la inauguración de la nueva línea férrea de Almería.

—Se encuentra en Sevilla el diputado provincial por Valverde y arrendatario de consumos de esta capital don Francisco Limón Rebollo.

—Muy en breve llegarán de su posesión Amate (junto a la Cruz del Campo), don José Benjumea y Pareja con su señora y hermanas políticas Asunción y Paulina, hijas del conde de Cobarruz.

—El general Sarracín Mira llegó esta mañana de Jerez. —En el exprés de esta mañana ha llegado a Sevilla don Juan Ordoñez y Cáceres, hermano del secretario de Sala de esta Audiencia don Francisco Ordoñez, que viene con objeto de pasar unos días al lado de su familia, antes de tomar posesión del cargo de vista de aduana de la Coruña a que ha sido ascendido.

—Esta tarde ha marchado en el exprés a tomar posesión del gobierno civil de Córdoba el señor Monti. A la estación fueron a despedirle gran número de amigos.

—Ha regresado de Madrid a donde le llevaron asuntos oficiales, el administrador de esta Aduana don Manuel Pancorbo.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica: El viernes 10 salieron: el San Agustín de Nueva York para la Habana y el Rabal de la Habana para Colón, y llegó el Méjico a la Habana. El sábado 11 salieron: el Buenos Aires de Manila para Singapur y el Sabirategui de Singapur para Colombo, y llegaron el Reina María Cristina y el Alfonso XIII a Barcelona. El domingo 12 salió el Montevideo de la Habana para Puerto Rico. El lunes 13 llegó el Ciudad Condal a Barcelona y salió el Cataluña de Vigo para Lisboa.

Toda señora que vá a ser madre espera tener una criatura bien constituida; para conseguirlo debe combatir los dolores de estómago, la debilidad que resultan del desarrollo del nuevo ser; este resultado se obtiene tomando a diario algunas cucharadas de Jarabe de Dusart el lactofosfato de cal, que reaniman a la madre y aseguran la formación robusta de la criatura.

Ocasión

En la antigua y acreditada casa de préstamos calle de San Eloy, 13, se hacen operaciones con más garantía que en ninguna otra, tanto en intereses, como en la tasación de las prendas y alhajas. Además dispone de un magnífico local para pignorar carruajes de todas clases.

H. Nuevo Oriente Este Establecimiento sirve a diario igual comida que los Hoteles de Madrid, París e Inglaterra, estando la cocina a cargo del reputado maestro D. Antonio Benítez, y se admiten toda clase de encargos.

8 y 9, Plaza San Fernando, 3 y 9

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Almondiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Azulejos Especialidad en blancos finos Pidanse catálogos Antonio Bayarri.—Valencia

SUIZO SUICO Restaurant y pastelería Sierpes 43 (Esquina Bivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Manos de cerdos a la milanésa

Hijas de Marta Villar Modista Fernandez y Gonzalez, 31

Sociedad anónima Compañía del Castillo de las Guardas El consejo de Administración de esta compañía, en uso de las facultades que le concede el artículo veinte y cinco de los Estatutos sociales, convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria que se celebrará el sábado veinte y cinco del corriente mes, a las tres de la tarde en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, Rioja, 25.

Muy importante para todos Elixir dentífico del Doctor Fernandez de Soto Este precioso e incomparable elixir, superior por su delicado aroma, reconocida bondad y sorprendentes efectos, a todos los inventados hasta hoy, además de conservar la dentadura y prevenir todas las enfermedades de la boca, tiene la ventaja de curar las irritaciones, escorbuto, glositis, tálamo, caries de los dientes, inflamación de las encías, etc. Previene los dolores de muelas y los hace desaparecer. Único depósito en Sevilla, Bazar Sevillano. Precio una peseta con cincuenta céntimos el frasco se manda por correo a quien lo pidiere. GARANTÍA.—Devolveremos su valor al no producir verdaderos e inmediatos resultados.

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se ve comprometida por un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

A LOS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desahogada;

A LOS NIÑOS en la dentición y destete; a los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TÍPUS Y AFECCIÓN CÓLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfiad de las falsificaciones e imitaciones, porque no darán resultado.

Son falsas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del autor.

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de Vapores Transatlánticos entre Sevilla y Nueva-York Para Nueva-York directamente el hermoso vapor inglés.

"Mark Lane" de 3.000 toneladas A. 100 Lloyd's, llegará a este puerto próximamente a las 23 del actual, para salir el 29 del mismo.

Admite carga y pasajeros. Para lista y detalles pormenores Adhena, 36.

El suicida de ayer

Aunque ayer se daba como seguro que el desgraciado sujeto que se suicidó pertenecía a la carrera eclesiástica, llamamos las tristes consideraciones a que se prestaba, como si esperáramos que tan desagradable afirmación no se confirmara y así nos complace al haberlo constatado hoy, que se ha patentizado de una manera evidente, lo contrario de lo dicho en su principio.

Don Juan Antonio Albelda Ruiz, que es el desgraciado suicida, empezó a estudiar en el Seminario de Málaga, donde le conocían sus compañeros por el sobrenombre de Don Hipódamo, llegando a ordenarse de licencias menores, pero la conducta poco conforme que observaba, obligó a sus superiores y especialmente al p. elado señor Spínola, entonces obispo de aquella diócesis, a prohibirle terminantemente que continuara su carrera, si no se enmendaba, lo cual no sucedió, pues al poco tiempo tuvo que salir expulso del Seminario.

Con este motivo se trasladó a Córdoba donde estudió la carrera del magisterio, consiguiendo al poco tiempo de haberla concluido, se le nombrase para desempeñar interinamente la escuela elemental de Osuna, donde estuvo algún tiempo.

En el año 1897 se cursó en esta Universidad una instancia firmada por don Antonio Albelda Ruiz, maestro elemental, en la que solicitaba se le admitiera en las oposiciones que habían de verificarse para cubrir las plazas de maestros vacantes en este distrito universitario. En la solicitud hacía constar como motivo el tiempo que había estado estudiando en el Seminario de Málaga y las asignaturas aprobadas. También se nos asegura que el referido Albelda se presentó en esta plaza arzobispal para rogar a un señor que en el citado centro desempeñaba cargo de importancia, para que apoyase la instancia presentada por él en la Universidad, plaza que no pudo alcanzar por haber obtenido el número 81, demasiado alto para cubrir vacante.

No era sacerdote

Esta tarde hemos procurado informarnos de un modo inconsciente respecto al hecho concreto de si el suicida de ayer era o no sacerdote.

El digno juez que instruye las diligencias señor Gordillo, ha tenido la bondad de evidenciar que el desgraciado Albelda no era sacerdote.

El escribano señor Romero es de Puente Genil, pueblo de la naturaleza del que ha puesto fin a su vida, le conocía y fué el primero en identificarlo.

Lamentando siempre una desgracia que no puede originarla sino un desequilibrio mental, nos complace en hacer público que el suicida no pertenecía a la carrera eclesiástica.

Un anciano muerto

A primeras horas de esta mañana, la pareja de vigilancia de la puerta de Carmona tuvo conocimiento de que en el fondo de la alcantarilla llamada de las Madejas, se encontraba un hombre, al parecer cadáver.

Los guardias acudieron al indicado sitio, hallando allí a un anciano que presentaba en la parte superior de la cabeza una gran herida.

Avistado el inspector del distrito señor Cleman, puso el hecho en conocimiento del juez de guardia señor Gordillo, ordenando a la pareja que custodiase al cadáver hasta que llegase el juzgado.

El juez de guardia Personado el señor Gordillo Villalón en el sitio del suceso, ordenó el oportuno registro del cadáver, hallándose solamente un pañuelo, un bote de tinta y 15 céntimos.

Como no se encontrase documento alguno que sirviera para identificarle, se dispuso su conducción al departamento anatómico.

Detalles Vestía el desgraciado anciano chaqueta y pantalón negro, llevaba sombrero hongo y calzaba sus pies con unas babuchas. La edad que representa es de 60 a 70 años y usaba barba cortada ya cubierta de canas.

Segun es de presumir, ocurrió el suceso seguramente a consecuencia de haberse sentado el anciano en el pretil de la alcantarilla y quedándose dormido, cayó contra las piedras del fondo, produciéndose la herida que le ocasionó la muerte.

La cuestión universitaria

La manifestación escolar que se tenía preparada para que hiciese público el sentimiento de disgusto con que la anunciada destitución del rector había sido recibida por los estudiantes de todos los centros docentes de Sevilla, se ha suspendido a última hora para evitar que se le diera interpretación torcida.

Hoy han telegrafiado estos al presidente del Consejo de ministros, haciéndole presente dicho acuerdo y rogándole se interesase a favor de los deseos que manifiesta la clase escolar para que conserve su puesto el señor Moris.

La comisión que fué a Madrid en el mes de Noviembre último con igual motivo que el que ahora da lugar a la protesta de los estudiantes, ha dirigido al señor Sánchez Toca el siguiente telegrama: «Produciéndose tanta extrañeza como sentimiento que usted, nuestro senador, gestión de destitución rector contra aspiración unánime Universidad.—Fernando Perez Bueno, José Lopez Durendes.»

Al ministro de Fomento se ha dirigido por la referida comisión una instancia concebida en los siguientes términos: «Excmo. señor ministro de Fomento. Los estudiantes sevillanos, noticiosos de que determinados elementos políticos han interpuesto su influencia cerca del gobierno a fin de que el digno rector de esta Universidad don Adolfo Moris y Fernandez Vallín, sea sustituido en el cargo que viene desempeñando y en el que por su rectitud y justicia no recibe sino muestras de aprobación y entusiasmo de parte de todos, altamente satisfechos de sus gestiones y agradecidos del celo con que atiende cuantas súplicas elevamos a su autoridad, tenemos el honor de rogar a V. E. que la indicada destitución que se dice acordada, no se lleve a efecto.

Fundamos nuestra justa pretensión en las honrosas promesas que hizo a la comisión que estuvo en Madrid con igual motivo que el que ahora origina esta instancia, el entonces presidente del Consejo de ministros excelentísimo señor don Práxedes Mateo Sagasta, así como también el excelentísimo señor duque de Sotomayor, al cual, como mayor donde mayor de Palacio, tuvo la comisión la honra de saludar y de manifestarle sus deseos, para que a su vez los hiciera llegar a oídos de S. M.

Nos fundamos también en que el actual gobierno que no sin razón hece abrigar esperanzas a la patria por la obra regeneradora que se propone llevar a cabo, será el primero que hablará legítimamente nuestra conducta únicamente terminada a que las universidades se alejen en absoluto de la vida política.

Por último nos permitimos recordar a V. E. que la augusta señora que dirige los destinos de la nación, dando una prueba más del espíritu de alta justicia que siempre la anima, se interesó en pró de nuestras aspiraciones, cuando hace pocos meses acudimos al trono en demanda de su soberana protección para conseguir lo mismo que ahora pretendemos.

Esperamos que V. E. se digne acceder a nuestros deseos y tenemos la satisfacción de ofrecerle con este motivo el testimonio de nuestra subordinación y respeto. Dios guarde a V. E. muchos años. Sevilla Marzo 14 de 1899.»

Unos cuantos estudiantes que han pasado por nuestra redacción nos han informado de los detalles que publicamos y nos dieron copia de la instancia al ministro de Fomento, que hemos transcrita.

Bolso robado

Esta tarde transitaba por la calle de Mercaderes la señora doña Rosa Millán, perteneciente a la asociación de la Cruz Roja, acompañada de otra señora y una criada.

A la mediación de la calle la salió al encuentro un raterillo de unos 15 años, arrebatando a la señora Millán un bolso que contenía 215 pesetas en billetes del Banco, 20 pesetas en plata y una credencial de la Cruz Roja.

Doña Rosa ha hecho la campaña de Filipinas, perteneciendo a tan benéfica institución, siendo herida de bala en un brazo al curar los heridos en el campo de batalla, habiendo estado prisionera de los tagalos.

La policía brilló, como siempre, por su ausencia. Sin embargo la pareja dormitaba en los bancos del paseo del Salvador.

En la edición próxima

CONVERSACIONES POLÍTICAS EL PROGRAMA por MARTIN

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta (SERVICIO RETRASADO) En Barcelona Un consejo de disciplina

Barcelona 13, 6-30 t. La facultad de Medicina de este distrito universitario, reunida en consejo de disciplina, ha acordado por unanimidad destituir a los alumnos internos de la cátedra de terapéutica dirigida por don José Antonio Masó, y dejar para los exámenes de Septiembre a los demás alumnos de la misma clase, por haberla abandonado, envían do un telegrama al ministro de Fomento pidiéndole la destitución del dicho catedrático señor Masó, juzgándolo incapaz para ejercer dicha cátedra.—Simó.

(SERVICIO CORRIENTE) En Cadiz La escuadra de Cámara

Cádiz 14, 9-30 m. Ha zarpado de este puerto la escuadra que manda el contralmirante señor Cámara. Componen la escuadra zarpada el acorazado Carlos V, el crucero Lepanto y los des-

troyera Audaz y Osado, los que harán durante el día de hoy ejercicios de tiro, siguiendo despues hacia Cartagena, en cuya cabeza de departamento desembarcará el almirante Cámara, marchando a seguida a la corte.—Salido.

Lo de Tolón

Investigaciones Madrid 14, 9 40 m.

París.—En la Cámara francesa se trató de la explosión ocurrida en el polvorin. El ministro de Marina declaró que le era imposible dar una contestación categórica, acerca de las causas que pudieran haber originado la explosión.

El gobierno someterá a las Cámaras el resultado de la información, cualquiera que aquel sea.

Los periódicos

"El Imparcial" Madrid 14, 10 m.

Dice el periódico de Gasset que se hace necesario exponer al público la verdad sin trabas, ni ambages. El gobierno que blasonaba en la oposición de tener rápidas y adecuadas soluciones para los problemas pendientes—afirma El Imparcial—no puede solicitar plazo ninguno.

Si ha de aprender debió cursar el aprendizaje fuera del ministerio. Es necesario—añade—governar con la opinión y ejecutar rápidamente, sin vacilaciones, cuanto pueda hacerse por decretos. De lo contrario se habrán acabado las cesantías, pero también los ministros.

"El Liberal" Dedicó su editorial al actual problema de nuestros prisioneros en Filipinas, y en él afirma hemos sido rechazados.

Y añade: Aunque se nos tache de pesimistas suprimimos los comentarios que exponen temente se agrupan en derredor de nuestra pluma. Por último, afirma que si el gobierno abandona a los prisioneros, a España le es imposible abandonarlos.

"El Tiempo" Cree inoportuno el periódico ministerial dirigir censuras al gobierno.

Cuando falte a sus acuerdos—dice—será ocasión de censurarle. Lo contrario resulta antipolítico y falta de habilidad.

"La Reforma" El nuevo periódico dice que en el tenoroso asunto de los prisioneros filipinos, España ve reatipaguar el rencor del indio.

El gobierno—por tanto—está obligado a resolver el asunto inmediatamente, pues la necesidad de rescatar a aquellos nuestros hermanos, es urgenteísima.

"El País" Resulta—dice el periódico republicano—que los prisioneros enfermos, si lograron la libertad, fué debido a Aguinaldo, no al general Ríos, ni al gobierno.

De otro lado, el general Polavieja quita toda esperanza de salvación a 6.000 hombres, por seguir en el ministerio.

"El Financ" Combatiremos—afirma—la tendencia reaccionaria del ministerio. Por complacerse se ha provocado un nuevo conflicto. La nave del Estado enfiéndose a punto de zozobrar, navegando con tan pesado lastre. Si este desaparece, desaparecerán las dificultades. Dios ilumine a Silvela!

Situación de los prisioneros

Opina la prensa Madrid 14, 10 15 m.

La prensa de hoy, en su totalidad, cast, refleja impresiones pesimistas acerca de la situación de nuestros prisioneros en el archipiélago.

Así como todos los periódicos convienen en la gravedad de dicha situación, así todos reconocen la necesidad de que la libertad debe gestionarse pronto y por todos los medios.

El gobierno, convienen en general, sigue preocupado.

Reunión de cocheros

A la huelga Madrid 14, 10-30 m.

La reunión de los cocheros de esta corte celebrada anoche en el circo de Colón, terminó a las cuatro de esta mañana. Los automotores guardaron durante aquella el más completo orden y compostura.

En todos los discursos—como telegrafiamos—se abogó por la huelga en el caso de ser desatendidos por los patronos. (TELEGRAMAS URGENTES) Ecos extranjeros Francia artillada

Madrid 14, 11 6 t. París.—Ha terminado la sustitución de todas las piezas de la artillería francesa, quedando completada en tal forma, que hoy Francia posee un artillado, sin rival en el mundo.

Ascendiendo a 480 las baterías montadas. Príncipe silbado

Cristiana.—Al regresar a palacio el príncipe heredero de la corona de Dinamarca, un grupo de unos 300 individuos lo silbó, arrojándole encima pelotones de nieve. Tres de aquéllos fueron detenidos. Mejoría de "Bombita" Muy visitado

El diestro Ricardo Torres, Bombita, sigue mejorando visiblemente, habiendo pasado la noche con tranquilidad y sin fiebre. El médico ha ordenado innecesario levantarle el apósito. El herido es muy visitado. Campaña autonomista El primer disparo

La Voz de Guipúzcoa, según telegraficó el corresponsal de esta Agencia en San Sebastián, inaugura hoy la campaña a favor de la implantación de la autonomía en las provincias Vascongadas. Pide se establezca un régimen legal definitivo, de acuerdo las Vascongadas y el gobierno, calcoado en el antiguo régimen foral.

Las bases que señala son las siguientes: Señalamiento del contingente anual y del dinero con que contribuirá Guipúzcoa a las cargas del Estado; Servicio militar obligatorio dentro del territorio vascongado; Restablecimiento de las juntas generales y residenciar a los diputados.

En Palacio

Firma de hoy S. M. la reina ha firmado hoy los siguientes nombramientos:

De Hacienda: al señor Bahamonde, para vocal de la Junta de Clases pasivas; a don Carlos Peñaranda, oficial de la secretaría del ministerio de Hacienda; al señor Ginas, para la Junta de exportación del azúcar, y la separación de los administradores de las aduanas de Sevilla y Bilbao.

Además llevó el señor Villaverde a la firma un decreto determinando no se contraigan nuevas obligaciones relativas a créditos extraordinarios de Guerra.

El ministro de la Gobernación llevó a la firma, por encargo del de Gracia y Justicia, un decreto concediendo un indulto de muerte. También el ministro de la Gobernación presentó a la firma los decretos nombrando gobernadores de las islas Baleares y de Segovia a los señores cuyos nombres telegrafiamos en su día; y otro la reforma del reglamento de Beneficencia.

Por último, despacharon con la regente los ministros de Fomento y de la Guerra. Este llevó varios nombramientos, haciéndolo hoy, sin corresponderle, por no hacerlo mañana.

Para Barcelona

El doctor Robert Será nombrado alcalde de Barcelona el doctor Robert, como telegrafiamos ayer.

Disolución de Cortés

En el Consejo de mañana se convendrá la fecha en que han de disolverse las actuales Cortes y convocar las venideras. Dato estudiando

El ministro de la Gobernación estudia un proyecto de reforma de la administración municipal y provincial, inspirándose en las declaraciones hechas, como programa, por el señor Silvela en el Congreso. Los prisioneros

Hablando con el ministro de la Gobernación, calificó de fantasías los supuestos conflictos del gobierno. Efectivamente para conseguir la libertad de los prisioneros existen dificultades, pues cuando ya se tenía concertada mediante dinero, los Estados Unidos se oponen a ello.

El gobierno se propone emplear la acción diplomática y la gestión de la Cruz Roja de los países extranjeros para lograr el rescate. Por su parte, el presidente del Consejo enviará una nota al gobierno de los Estados Unidos, valiéndose del embajador francés, exponiendo la cuestión de los prisioneros y recordando que aquella nación se comprometió a gestionar la dicha libertad.

El gobierno no da importancia a las declaraciones que en los cuarteles hiciera el general Jimenez Castellanos. Las considera el Gabinete como exageraciones de la prensa. Complimentando a S. M.

Han cumplimentado a S. M. la reina los generales señores Marín y Muñoz Vargas. De Marina

Firma para mañana El ministro de Marina llevará mañana a la firma de S. M. el decreto de amortización del 50 por 100 de las escalas.

Se suprime la denominación de oficiales primeros y segundos del ministerio y solo cobrarán los sueldos de sus empleos personales, suprimiéndose lo que antes cobraban como sobresueldos. Más del extranjero

Nuestros compradores Berlin.—El ministro de Estado se negó en la Cámara a dar explicaciones acerca de las negociaciones que se realizan para adquirir las posesiones españolas del Pacífico. Cree imposible discutir el asunto hasta que se ratifique el tratado de paz por las Cortes españolas.

Del Archipiélago Ordenes a Ottis

Segun cablegrafían de Manila, se le ha ordenado al general Ottis avance contra Malolos inmediatamente. El general Lawton explorará los detalles de las posiciones enemigas y estado de éstas. Ataque de Lawton

La columna volante del general Lawton se desplegó en tres líneas con gran precisión, atacando a los tagalos. Estos tuvieron setenta y muertos y cien heridos y los yankees dos y diez y seis, respectivamente. Bolsa de Madrid

Madrid 14, 4 15 t. 4 por 100 interior. . . . . 63 05 4 por 100 fin de mes. . . . . 73 40 4 por 100 exterior. . . . . 73 50 4 por 100 amortizable. . . . . 52 60

Aduanas. . . . . 66 70 Cubas (emisión de 1886) . . . . . 63 05 Cubas (5 por 100). . . . . 57 85 Empréstito filipino. . . . . 74 50 Banco de España. . . . . 407 00 Tabacaleras . . . . . 259 00 Cambios París . . . . . 2 65 Cambios Londres . . . . . 00 00 París exterior español. . . . . 58 35

EN LA CUARTA PLANA

Horrores del presidio.—Sección judicial. Diarios oficiales.—Boletín religioso.—Boletín comercial.—Avisos oficiales.—Sección de espectáculos.

LA MUERTA EN VIDA

Se vende encuadernada a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII número 14.

HORRORES DEL PRESIDIO

El suceso de Santaña

En el presidio de Santaña, como en todas las prisiones, la población penal está dividida en dos bandos, que acudidos por los barateros, están prontos a dirimir sus diferencias a mano armada...

En el crimen de Santaña no hay una causa, no hay un motivo cierto, determinado, claro. Sin embargo, puede asegurarse que el juego, las rivalidades de la garitería andante han sido las impulsoras del arma homicida.

El hecho

A las once y media de la mañana del jueves los voces de bronca bronca lanzadas por los presos que ocupaban el dormitorio llamado el Calabocillo, la brigada cuarta y el patio, llevaron la alarma a los empleados del penal...

El director dispuso que los tres pasasen a los calabozos y seguidamente se dirigieron al Calabocillo y a la brigada cuarta donde los gritos de dolor y de auxilio no habían cesado; el espectáculo que se presentó a su vista fué verdaderamente aterrador.

Los heridos

Personado el juez don Antón Mosquera en el penal, adoptó por primera providencia la incomunicación de los agresores y que lo fueran así mismo en grupos poco numerosos los presidiarios que en el Calabocillo y en la brigada cuarta habían sido testigos del crimen...

Mientras el señor Mosquera empezaba la instrucción del sumario, el médico del penal señor Santa María y el forense señor Bravo procedieron a practicar la primera cura de los heridos, que eran: Manuel Jaenal, de 46 años, de Málaga, casado, herida incisa en la región occipital, cuyo hueso estaba seccionado...

Baltasar Santa Oialla, de Jaen, de 23 años y soltero; herida incisa en la región anti-braquial; otra en la región externa del brazo izquierdo. Pronóstico grave.

Antonio Fernández Martín, de 32 años, soltero, de Málaga; herida en la región lateral del tronco; otra incisa de nueve centímetros de extensión por obo de profundidad, en la cavidad abdominal, de la que salió una gran masa de piliplón que hubo que reseccarle en parte; otra incisa en el brazo izquierdo. Su estado era tan grave, que hubo que administrarle la Extramucación.

Victor de la Cruz Expósito, de 32 años; soltero, de Málaga; herida en la cara palmar de la mano izquierda; otra incisa también en el brazo dorsal de la misma mano; otra en el brazo izquierdo; otra en la región mamaria izquierda; tres en la mano derecha y otra en la parte posterior del tórax. Pronóstico, gravísimo.

Juan Hervás Pérez, herida incisa en la región parietal. Juan Cruz Salazar, herida incisa en la región articular izquierda, con la oreja seccionada; rotura del antebrazo izquierdo y otra herida en la mano izquierda.

Sitio del suceso

El juzgado practicó la inspección ocular de los lugares en que se había desarrollado la tragedia, apreciando la existencia de grandes manchas de sangre en el despacho del ayudante de servicio, cuyo sillón y mesa también conservaban grandes huellas. De la oficina de la ayudantía hasta el Calabocillo—unos cincuenta pasos—y atravesando el patio central, veíase un terrible gero de sangre Junto a la cama de Jaenal había un enorme charco de sangre. Otro gero de sangre que atravesaba el patio del Calabocillo de la brigada cuarta marcaba el camino seguido en su huida por el desgraciado Jerónimo Amaya.

Declaraciones

Hé aquí como uno de los presos refirió el suceso: Salía de la brigada cuarta y vió que del calabozo se precipitaban huyendo varios penados, entre ellos, Jerónimo Amaya. En la puerta, José Fernandez, blandía un enorme cuchillo, con el que agredió al Amaya, hundiéndolo en el pecho al pasar por delante de él. Detrás de éste, salieron Salvador Torres y José Roca, también con cuchillos y gritando: ¡Que salgan los valientes!

Otro refirió que estaba comiendo palpo en compañía de Jaenal y Santa Oialla, sentados junto a la cama del segundo en el Calabocillo. Próximos a ellos otro grupo de penados, oía á uno de ellos que leía la Crónica de Santander, en alta voz.

De pronto oyeron á Salvador Torres gritar: ¡Zumba ya! á la vez que acometía con el cuchillo á los que allí estaban. José Roca, que iba con él, le imitó, lanzándose contra ellos. En la puerta, y en actitud de cortar la retirada á los que tratasen de huir, estaba José Fernandez.

Corres y Roca dirigieron, principalmente, á Amaya, que era uno de los que estaban escomchando la lectura del periódico, instantáneamente, llamándole granuja y acuchillándole.

Al salir huyendo Amaya, hirieron, Torres á Baltasar Santa Oialla y Roca á él.

Los asesinos

José Fernandez es natural de Córdoba y tiene 35 años de edad. Cumple 20 años de condena por homicidio. Hace ocho años que mató á otro en el mismo penal, imponiéndole seis otros 20 años de presidio. José Torres está cumpliendo 20 años de condena por robo y homicidio.

En el penal de Burgos cometió otro asesinato, por el que se le impusieron 17 años de recargo de condena.

José Roca, natural de Barcelona. Proceso por el mismo delito y condenado á la misma pena. Con el anterior cometió el asesinato del penal de Burgos.

Su conducta en el de Santaña era detestable. Había atentado repetidas veces á la autoridad de los empleados.

El muerto

Jerónimo Amaya, que sufría condena por homicidio y violación no se distinguía por su buena conducta.

Era de los barateros más temidos. Dedicábase á varias industrias, vendiendo naranjas y chucherías á los presos.

Segun puede observarse por las manifestaciones de los heridos, parece ser que el principal propósito de los asesinos era el de dar muerte á Jerónimo Amaya. Así se explica que despues de haberle buscado en la brigada cuarta fueran al Calabocillo y que mientras que Fernandez guardaba la salida, le atacaran á la vez los otros dos. Puede afirmarse que de las tres heridas que le fueron causadas á Jerónimo Amaya, cada una de ellas lo fué por distinta mano.

Herido y golpeado en la frente, dentro del dormitorio, Amaya salió huyendo, y en el dintel de la puerta del Calabocillo recibió la herida del brazo que, por haberle cortado la arteria, produjo tan espantosa hemorragia, que dejó, como rastro de su paso por el patio, un río de sangre.

En la puerta de la brigada cuarta, y sin fuerzas para defenderse, sus perseguidores asestaron á Jerónimo la herida del pecho que, partiéndole el corazón, le hizo caer muerto instantáneamente.

Se le condujo á la enfermería en la creencia de que aún vivía, pero los médicos comprobaron la muerte al simple examen ocular.

Las armas

Las armas con que Roca, Torres y Fernandez han cometido su crimen son un enorme machete, un cuchillo y una lima afilada.

Por la tosquead que con ellas se hicieron, revelan que son manufactura de la casa. El machete presenta una malla grande en su primer tercio, producida probablemente al herir á Jaenal.

El "Calabocillo"

El Calabocillo es una pequeña sala, destinada á dormitorio, en que no hay colocados más que unos ocho ó diez petates, aunque cabrían desahogadamente el doble. Sin duda es el departamento más sombrío y triste del establecimiento. Está casi á oscuras, por no recibir más luz que la de un estrecho y pequeño ventanillo, abierto en la pared del fondo. Las huellas de la lucha, aún recientes, el desorden de los pocos objetos que hay en el dormitorio, reveladores del combate brutal que se había desarrollado horas antes, le prestaban un tinte doblemente sombrío y doloroso.

Para un crimen tan brutal y tan salvaje no se ha podido elegir marco más adecuado y propio.

Sección judicial

Los letrados señores Mejías y García Pego han informado en la Sala de lo civil en la vista de unos autos seguidos entre doña Carmen Suarez y don José Fernandez.

—A la vista del otro pleito seguido por don Juan Gonzalez Nandín con don Eduard del Castillo, asistido don Ricardo de Checa.

Juicios orales

En la sección primera se han visto dos causas de escasa importancia, ambas por el delito de lesiones, seguidas en el juzgado de la Magdalena, contra José Cano la primera, al que defendió don Carlos Cañal, y la segunda contra José Sierra, asistiendo como defensor don Antonio Lemus.

—En la sección tercera se vió en juicio oral una causa del partido de Marchena,

seguida por los delitos de insultos y lesiones, contra José Sanchez Flores y Manuel Jimenez Lopez.

El hecho ocurrió en una taberna de Marchena el día 1.º de Abril del año pasado, encontrándose ambos procesados en dicho establecimiento insultó el Jimenez al Flores, que es guarda municipal, lesionando éste á aquel.

El ministerio público pidió que se condenara al Flores en cuatro meses y un día de arresto mayor y al Jimenez en dos meses y un día.

Los señores Sanchez Lozano y Calderón Terpero, en lucidos informes, abogaron por la absolucion libre de los acusados.

Por rapto

La vista que se celebra hoy en la sección segunda con el Jurado de Urera, pertenece á causa seguida por el delito de rapto contra Antonio Nuñez Suarez.

Dada la indole del delito, se verificó el acto á puerta cerrada. Como defensor del acusado asistió el joven letrado don Manuel Muro.

El Jurado dió veredicto de inculpabilidad y la sección de Derecho dió sentencia absolutoria.

Señalamientos para mañana

Civil.—San Roque, Doña Teresa Perez Navarro, contra don Fernando Medina Sarriá, por robo de pesetas.

Criminal.—Sección primera, Magdalena, Juan Reinagel y otro, por lesiones.

Sección segunda.—Urera, Juan Miguel Minfios, por lesiones.

Sección tercera.—Salvador Antonio Ruiz Canela, por estafa.

Diarios Oficiales

"Boletín Oficial"

Ministerio de la Gobernación.—Real orden sobre provisión de plazas de archiveros provinciales y bibliotecarios.

Gobierno de provincia.—Relación de los días en que deben verificar los pueblos afectos á esta zona militar la presentación ante la comisión mixta de reclutamiento.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de instrucción de Morón, Marchena, Carmona y Fuente de Cantos.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Cantillana y Algámitas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—La Traslación de Santa Florentina, virgen; las Santas Mártires del Valle de Eoija, y Santa Matilde, reina.

Santos de mañana.—Santos Raimundo de Fitero, fundador, y Longinos, mártires. Liturgia.—El oficio y misa son de San Raimundo de Fitero, rito doble de segunda clase, color blanco.

Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del Patriarca San José.—En la santa iglesia Catedral predicó en la misa mayor don Eloy García Valero.—En la parroquia de San Miguel á las diez de la mañana función, estando el panegirico á cargo de don José A. Morgado, y por la tarde concluye la novena anunciada, predicando don José Roca y Ponsa.—Continúan los septenarios á San José, predicando en la parroquia de San Marcos don Antonio Madoz, y en las demás parroquias los oradores anunciados el lunes.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Miguel.—Todos los miércoles de Cuaresma, se gana indulgencia plenaria, tantas cuantas veces se repita la visita en la iglesia del hospital de las Cinco Llagas, vulgo de la Sangre, rezando cada vez tres Padre nuestros y Ave Marías por las almas de sus fundadores: visitando cualquiera de las iglesias carmelitas arriba referidas, se gana cuarenta y siete años y otras tantas cuarentenas de indulgencia, y remisión de la séptima parte de los pesados.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include: Atracho rebasa, Atracho fino, Atracho basto, Alpieste, Altramunos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carrillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escaña, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonesas, Id. mazaganas, Id. ochieas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maíz, Panizo, Semola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezquilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Matadero de cerdos

Existencia anterior 203. Entradas en este día 108. Han salido para el consumo, 62; de tránsito, 0. Quedan para el inmediato día 244. Los cerdos vendidos han pesado 7064 1/2 kilogramos. Precio por pesetas 1'35 á 1'38.

Mercado de aceites

Existencia de aceite: 2000. Entradas hoy 2700 arrobas nuevo. Precios. Nuevo de 86 3/8 á 86 3/4.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 14 de Marzo de 1898. Servicio para el día. Julio de día, el teniente coronel de artillería don Luis de la Sierra. Hospital y provisiones el capitán de cazadores don Dionisio Hernandez. Parada: Granada en primer turno. De orden de S. E.—El comandante mayor Antonio Ibañeta.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y tres cuartos, El capitán Relampago y Cinematógrafo.—A las nueve, El querer de la Papa.—A las diez, La viejecita.—A las once, De vuelta del vivero y Cinematógrafo.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y tres cuartos, El santo de la Isidra y Cinematógrafo.—A las ocho y tres cuartos, El querer de la Papa.—A las nueve y tres cuartos, El gaitero y Cinematógrafo.

La Reina de los Miserables

La fuente de las Perlas

véndense enoñadernadas, al precio de una peseta cada ejemplar, en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO.

MAL DE ORINA. CUBA RAPIDA SIN SONDAR NI OPERAR. Dificultad de las ESTREÑECIONES, Botura y expulsión de los CALCULOS (pedras) y ARENAS...

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Joaquín del Piélago. Sale de Cádiz para Tánger, Argel, Gibraltarr, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

RESTAURADORAS. El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTIICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina.

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ ó COMODO y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. cast siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja.

Lampistería de FORT Y CA. Torrejon 3.-Sevilla. Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros & para Petróleo, Elijas, Aceite y Gas á precios reducidos. Ventas al por mayor y menor.

Labradores ¡Gran éxito! INSTALACIONES ACEITERAS ECONÓMICAS CON PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS EN LA Fundición de hierro de ENRIQUE BALBONTIN CALLE DE GOLES.—SEVILLA.

NO MAS VELLO. POLVOS COSMÉTICOS "FRANCH". DEPILATORIO. NO IRRITA EL OJITO. GUITA. EL VELLO Y EL PELO. MATA LA RAIZ.

ARRIENDAN los espacios publicitarios de la calle San Felipe, núm. 1, os que arreglados con agua son de seis, ocho, diez y doce duros mensuales. ARRIENDA UNA COCHERA con capacidad para cuatro carruajes y una para seis caballos, y con varias grandes habitaciones, calle Levis, 15.